

Le 13 Juin

Mon cher ami,

(signature) envie de vous écrire.

Je suis très heureux de votre lettre. Ne vous excusez pas ; j'aurais peut-être aussi des excuses à vous faire. J'espère que nous nous rencontrons bientôt, et que nous pourrons bien amicalement parler de notre occitanisme. Cela vaut mieux qu'une lettre.

Vous avez réagi à la lecture du dernier n° d'Ocitanie. Tant mieux ! Vous m'apportez des renseignements précieux.

Voilà où la chose manque. L'Institut, organisme para-universitaire ne peut pas être le foyer de fédéralisme politique. Il faudra qu'il lance le slogan d'un fédéralisme culturel. Ce sera suffisant. L'organisme fédéraliste occitan manque : il faut le créer. Nous en avons le moyen.

Vous savez que le Comitat d'Acció Occitana, dont vous faites partie, s'est réuni à Montpellier pour Pentecôte. Nous n'avons pu préparer qu'un manifeste littéraire (qui sera bientôt soumis à votre signature). Il y a fait allusion au fédéralisme politique. Mais nous avons décidé que notre prochaine réunion serait consacrée en entier à la discussion de notre doctrine fédéraliste. Cette réunion sera en principe la veille de la prochaine assemblée générale de l'I.E.O. Mais elle peut être fixée à

UB
Universitat Autònoma de Barcelona

l'automne de 1948 très facilement. Je suppose qu'il y soit décidé la création d'un organisme fédéraliste occitan. Comme il faut une base de discussion solide, je vous demande de penser dès maintenant à élaborer un projet :

- de définition de notre doctrine (manifeste)
- de statuts de notre organisme.

Vous êtes tout désigné pour cette tâche par votre appartenance à un groupement fédéraliste.

Vous pourrez dès à présent écrire à A. Teste 2 Rue du Printemps - Toulouse, ancien trésorier de la SEO et vice-président du Mouvement pour une grande Mondiale de la Paix. Il a été l'initiateur, avec Camphour, de toutes les activités fédéralistes occitanes.

Nous pourrons être un groupe important, j'en suis persuadé. Beaucoup d'abonnés d'Occitanie sont des fédéralistes convaincus.

Dès ce mois-ci, la tenue fédéraliste d'Occitanie va être soulignée. Envoyez-moi dès que vous pourrez le compte-rendu du Congrès fédéraliste de Paris. Il paraîtra en juillet. Ecrivez-le en langue d'oc (j'ai déjà pour juillet un article fédéraliste de Camphour en français). Indiquez-moi aussi à qui nous devons faire le résumé de notre journal à ce propos.

Je vous dis à présent une ligne de conduite occitane : face aux déformations fédéralistes dues à la volonté d'hommes politiques poursuivant des buts politiques (ex La Haye), il faut en principe la bonne volonté des fédéralistes purs, dont nous sommes. Qu'en pensez-vous ?

RELATIONS EXTÉRIEURES

Secrétariat :

Tous prononcerez le mot de maçonnerie. Je vous
mis tout à fait. C'est ainsi qu'ont procédé
les Catalans. Cela ne leur a pas trop mal réussi.
Dans le Comitat d'Acció, nous avons mis des occi-
tanistes purs, mais appartenant à tous les
partis, toutes les nuances. Il faut que l'occitanisme
pénètre partout. Si nous sommes
capables de ce rapprochement, dans 20 ans une
dernière bataille, la plus importante, sera
gagnée.

J'espère vous lire bientôt. En attendant
crovez-moi très tôt, mon cher Ces fergues

Riautay